Conseil d'école n°1

Mardi 02 décembre 2014 de 17h30 à 20h00

Excusée: Mme Glykos, IEN

Présents :Mmes Chouteau, Vincelot, Bernaudeau, Jaber, professeurs des écoles adjointes ; Mr Loir, directeur de l'école ; Mme Antoine, DDEN ; Mme Rousseau, adjointe au maire de Poitiers

Représentants des parents d'élèves titulaires: Mme Sayari, Melle Cayol, Mme Roffo, Mme Ibouana

Pas de représentants des parents d'élèves suppléants cette année.

1. Présentation des membres du conseil d'école :

composé des parents d'élèves, d' une élue municipale, DDEN et enseignants *Cf. doc1 Les attributions du conseil d'école*

Les compétences du conseil d'école :

- un lieu de décision (pour le règlement intérieur lors de ce conseil)
- de consultation
- d'information

2. Résultats des élections des représentants de parents d'élèves

L'élection a eu lieu le vendredi 10/10.

cf. Procès verbal. doc 2

Tous les représentants seront conviés à chaque conseil d'école. Néanmoins, afin que l'équilibre du conseil soit garanti, seuls les parents d'élèves titulaires pourront voter si nécessaire.

3. Proposition et vote du règlement intérieur

Cf. règlement intérieur doc.4 + charte de la laïcité

Le règlement intérieur est validé à l'unanimité. Il sera distribué les prochains jours, avant les Vacances de Noël.

4. Profil de l'école pour cette année scolaire

Classes

nés en 2012 : 2 ; 9 connus pré-inscrits

nés en 2011 : 35 nés en 2010 : 34 nés en 2009 : 28 nés en 2008 : 8 nés en 2007 : 2

Répartis ainsi:

Classe de PS: 25 + 1

Classe de PS/MS : 1 + 10 + 14

Classe de CLIS: 10

Classe de MS/GS: 19 + 7

Classe de GS: 21

Depuis le début de l'année, il y a eu 8 départs, 4 arrivées.

Personnel de l'école

Pour les professeurs d'école, pas de changement.

Pour les Atsems : deux nouvelles, Mme DESMARQUEST et Mme LEBRUN.

3 personnes en contrat aidé : 2 ASEH et une EVS (aide à la Direction, partie aux vacances d'Automne)

Un Emploi Avenir Professeur va arriver dans la classe de Mme Vincelot (12h/sem).

Animateurs périscolaires

Tous les postes d'animateurs/trices de cantine sont pourvus. De plus, le fait que les postes de garderie scolaire soient également occupés par des animatrices de restauration scolaire permet une communication plus aisée entre l'école et le périscolaire.

Restauration scolaire

Il y a deux services de cantine aux effectifs équilibrés.

Mme Rousseau rappelle que le prix de revient d'un repas est de 9€50 (comprenant nourriture, préparation, transport, surveillance) et que le premier tarif applicable aux familles est de 0,42€. Mr Loir souligne que, grâce à ce choix de la municipalité, beaucoup d'enfants restent à la cantine et que cela permet aux enfants mal francophones de rester manger à l'école, d'y parler français, sans rupture dans la journée de classe.

5. En lien avec le projet d'école

AXE 1 : « Assurer la maîtrise par tous les élèves des instruments fondamentaux de la connaissance à la fin de l'école élémentaire »

Développement de l'utilisation informatique

- Site internet : momentanément indisponible, il est néanmoins consulté par les parents (exemple : lundi 03/11 = 7049 ; lundi 10/11 = 7098 ; lundi 17/11 = 7124)
- Outil informatique dans les classes : Dans la classe de Clis et des GS. L'élémentaire nous a donné 5 ordinateurs qui ont été déposés dans le couloir....1 sera installé dans la classe des PS/MS, deux dans celles des MS/GS, un pour la Garderie avec une connexion internet, et un pour la bibliothèque avec une connexion internet.

Ateliers décloisonnés

Cette action ne pourra pas être développée cette année, d'une part en raison du nombre important de Moyens qui ne font plus la sieste (Mme l'Inspectrice ne souhaite pas que la sieste pour les Moyens soit systématique ; ainsi, tout au long de l'année, il y aura de moins en moins de Moyens à la sieste), et d'autre part, en raison d'une grand nombre de Petits ayant besoin de l'adulte au moment du coucher et du repos.

Chorale

Tous les mercredis matins, tous les enfants de l'école chantent avec Mme CHOUTEAU. Le spectacle de la chorale aura lieu le mardi 02 juin 2015. La demande de prêt de la Salle des Castors de Buxerolles sera réitérée. Les membres du conseil soumettent l'idée de filmer ce spectacle, puis de produire un DVD qui serait vendu aux familles lors de la rentrée de septembre 2015. Il faudrai donc qu'un professionnel filme le spectacle. A voir donc avec Gilles, animateur Arts Visuels de la MJC, ou la logistique de l'UDAF, ou une société privée comme « La Mouette à trois queues ».

AXE 2 « Favoriser la différenciation pédagogique pour prendre en compte l'hétérogénéité des élèves »

Aide aux enfants en difficulté

Mr Loir expose la démarche progressive d'aide aux enfants en difficulté :

- Poser une difficulté précisément avec les parents.
- Mettre en place une différenciation au sein de la classe.
- Mettre en œuvre les APC.
- Faire la synthèse avec le RASED, organiser un suivi

- Pointer l'évolution précisément pour envisager ou non une aide extérieure. Durant tout ce processus, que l'aide soit ponctuelle ou plus longue, il est absolument impératif d'entretenir une bonne relation avec la famille.

Mme VINCELOT pointe les difficultés de sa classe. Sur 26 élèves, 15 sont allophones, 10 enfants ont des difficultés en langage / compréhension / manque de stimulation, 6 présentent un comportement difficile pour la vie en collectivité (agressivité, pleurs incessants, mise en danger) et 6 présentent des carences éducatives (enfants-rois).

Hygiène

Commande auprès de l'Institut National de Prévention et d'Education pour la Santé, de fascicules et affiches. Une discussion en conseil de cycle nous permettra de créer, planifier, coordonner et mutualiser une série d'actions pour cet objectif du projet d'école

- <u>alimentaire</u>

- sortie aux jardins de la Frolle (jeudi 18 septembre)
- goûter des Petits
- projet en cours avec l'UDAF des Grands (dont ateliers avec le lycée Kyoto)
- projet à venir d'un livre de recette (avec la société Initiatives)
- interventions de Mme SARDET, diététicienne des cantines de Poitiers
- discussion de plus en plus étroite avec le personnel de cantine pour ne pas resservir les enfants en surpoids.

corporelle

- malette « mallo » de l'activité piscine
- lavage des mains et des dents

- « de vie »

- Une grosse commande de jeux de société, pour un total de 700€, a été réalisée auprès d'Excalibur avec les crédits municipaux. Nous jouons en classe, en APC, avec les parents (en vue) et nous jouerons à la fête de l'école.
- Relancer l'équipe du RASED pour une animation « Moins d'écrans » : dans le passé, Mme Monnet et Mr Ouzilleau avaient réfléchi au thème « moins de télé » et pourraient le transposer aux autres écrans du quotidien.

AXE 3 : « Le parcours de l'élève : de l'école au collège »

Cahier de progrès

Un conseil de cycle est prévu pour réfléchir sur l'évaluation positive et sa mise en place en essayant de répondre à la triple exigence : faire progresser l'enfant, en rendre

compte aux parents et à l'institution.

Planète des Alphas

Méthode de lecture dont le matériel est commun GS/CP. Cette méthode introduite en en Gs se poursuit en CP.

Liaisons

- GS/CP: 3 sorties communes prévues dans le cadre de « Ecole & Cinéma » ; actions passerelles pour les futurs CP.
- CLIS maternelle/élémentaire : danse en ateliers ADRAS, projet associé avec « Architecture, Art et Utopie » ; actions passerelles pour les nouveaux enfants intégrés à la prochaine rentrée.
- Crèche/école maternelle : la classe 2 accueillera les futurs PS qui ne sont pas en crèche.

Arts et culture

A l'école primaire, au moins une fois par cycle, il est souhaitable qu'un des grands domaines des arts et de la culture soit abordé dans le cadre d'un projet partenarial, à savoir :

- Arts de l'espace : architecture, arts des jardins
- Arts du langage : littérature
- Arts du quotidien : design, objets d'arts
- Arts du son : musique (instrumentale, vocale)
- Arts du spectacle vivant : théâtre, danse, cirque, marionnettes
- Arts du visuel : arts plastiques, cinéma, photographie.

Cette année, de par l'inscription à plusieurs projets, fédérateurs, municipaux ou autres (ateliers danse ADRAS, « Architecture, Art et Utopie », Albums en Fête, « Ecole & cinéma », carnaval), les enfants de l'école participeront aux arts de l'espace, arts du langage, arts du spectacle vivant et arts visuel.

De plus, plusieurs sorties et visites, bibliothèque municipale, musée Sainte-Croix, jardins municipaux, permettront d'enrichir les expériences dans les domaines rencontrés à travers les projets et d'offfrir différentes entrées convergentes pour développer l'ouverture au monde. Mr Loir souligne que le transport en bus de ville pour ces sorties est payé par la municipalité.

6. Dates & évènements à venir

Visite médicale GS : elle a eu lieu début décembre et a été effectuée par l'infirmière et le médecin scolaire du secteur du collège Jules VERNE.

Visite médicale PMI: à venir.

Piscine: pour les GS et la CLIS en période 4.

Carnaval : le 20 mars, sur le même thème que le carnaval de Poitiers : « Les emplumés » , avec les écoles et les Associations des Couronneries.

Semaine de l'école maternelle du 13 au 17 avril : Promouvoir l'école maternelle à travers tout le territoire national. Durant cette semaine, nous ferons une sorte de « portes ouvertes ».

Rencontres sportives : 3 prévues avec les MS/GS d'Andersen sur les city-stade des Couronneries (Andersen et Slovénie).

Fête de l'école : fin du mois de juin, la date sera déterminée en conseil des maîtres.

Sorties du mois de Juin

- un jour (le lundi) chaque semaine durant le mois de juin découverte d'un des parcs de Poitiers : Blossac, le jardin des plantes, la Roseraie, mais aussi l'Orée verte à St-Eloi, le Triangle d'Or, Puygareau.
- Une sortie pour toute l'école, avec toujours comme idée de faire découvrir un milieu « naturel » aux enfants. A déterminer en conseil des maîtres (Vallée des Singes à Romagne?).

7. Travaux

- installation de fils tendus dans la classe de Mme Jaber (en attente depuis la réhabilitation des classes)
- installation d'une étagère au dessus du chevalet dans la classe de Mr Loir (en attente depuis la réhabilitation des classes)
- repeindre deux tableaux en vert dans la classe de Mr Loir
- prévoir un rebord autour du bac à sable
- des problèmes récurrents de très mauvaises odeurs
- aménagement de l'espace boueux dans la cour de récréation. Il est à souligner que contrairement à la règle de nettoyage des cours de récréation, la notre n'a été entretenu l'année dernière. Seuls les espaces verts passent pour ramasser les feuilles.
- sonnerie pour l'heure d'entrée dans l'école à 8h35 et 16h00. Les parents n'entendent plus la sonnerie de l'élémentaire
- connection Internet dans les classes
- demande de peinture acrylique de bâtiments pour repeindre avec les enfants les 3 cabanes. Mme Pintureau nous a dit de renouveler cette demande au début de l'année civile 2015.
- Un rebord pour le bac à sable.

Mme ROUSSEUA précise que notre groupe scolaire sera réhabilté (bâtiments et cpours de récréations) dans les 5 ans à venir. Elle nous fera part des dates prévues ds travaux qui se dérouleront sur le temps scolaire.

8. Coopérative scolaire

Changement de mandataire : désormais c'est Mme LEHAY qui est la trésorière.

9. Informations diverses

Mme Chouteau signale qu'il n'y a plus de médecin psychiatre dans l'équipe de soin de la CLIS.

Les enseignants de l'école souhaitent une harmonisation des pratiques du RASED d'une année scolaire à une autre, afin que la prise en charge des enfants en difficulté soit le plus continu possible, sans rupture.

Mr Loir fait part d'un courrier des directeurs des écoles du quartier pour demander à passer en REP. Les APE de Perrault et d'Andersen vont contacter les parents de Daudet pour solliciter un entretien avec le recteur. Mme Rousseau confirme que la mairie soutient ces écoles pour rentrer dans le dispositif REP, en accord avec la politique de la ville.

Mme Rousseau fait part des réponses des services techniques de la mairie concernant les demandes du précédent conseil d'école. L'équipe enseignante est surprise de la programmation prévue du nettoyage de la cour de récréation (cf annexe) et constate que celle-ci a été balayée pour la dernière fois en juin 2013 pour la kermesse.

Mme Rousseau annonce que le groupe scolaire Alphonse Daudet devrait être réhabilité dans les six ans à venir. Ce groupe scolaire est prioritaire dans la réhabilitation des écoles, dans le cadre de la rénovation urbaine menée avec Sipéa et Logiparc sur le quartier. Le groupe scolaire sera repensé dans sa globalité (énergie, cour, accès).

10. Programmation du prochain conseil d'école

- conseil n°2 : lundi 23 mars à 17h00,

- conseil n°3 : lundi 8 juin à 17h00.

signature du président

signature d'un des membres du conseil d'école